

Informe de actividades de la Comisión: 2ª Reunión del Comité por el desarrollo turístico sustentable de Mahahual.

Actividades realizadas

Asistencia a la reunión de trabajo del Comité por el desarrollo turístico sustentable de Mahahual en el Looby del hotel Costa Maya Inn en la comunidad de Mahahual Quintana Roo con el objeto de darle seguimiento a las acciones programadas en la reunión de instalación del comité.

Resultados obtenidos

Se presentaron los resultados de las acciones programadas por las dependencias federales y estatales en la zona de Mahahual respecto a la infraestructura, servicios y la aplicación de criterios para el desarrollo urbano de Mahahual.

SEDETUR

La dependencia informo que se promovieron e impartieron una serie de cursos y talleres a los habitantes de Mahahual, principalmente a los prestadores de servicios turísticos. Además se invitó a un curso de nado en arrecifes de acuerdo a la NOM-09-Tur para capacitar a los prestadores de servicios recordándoles que al ser un área natural protegida, se debe de tener la autorización de la CONANP y por lo tanto la acreditación.

CFE

La comisión federal de electricidad informo que se le dio mantenimiento a la línea de conducción de electricidad, que se le dio mantenimiento integral a toda la línea, en esta actividad se realizó el reemplazo de los filamentos dañados.

Se cambiaron 54 aisladores

Se dio mantenimiento a las cuchillas

Reemplazo de registros deteriorados

Se energizo el Km 55 en su primera y segunda etapa quedando pendiente la tercera beneficiándose a 920 habitantes.

CAPA

La CAPA informo que en la actualidad se tiene una cobertura de 88 %, para cubrir las necesidades de Mahahual se tienen funcionando 2 pozos.

Respecto al drenaje y saneamiento, se manejan de dos maneras, por gravedad y por bombas de vacío. Mencionaron que en el Km 55 no hay cobertura de drenaje sanitario y que se esta buscando financiamiento a través de la SEDETU para cubrir esta necesidad.

Mencionaron que el principal problema es el manejo de las grasas y aceites porque los hoteles y restaurantes no tienen o si tienen no son adecuadas las trampas de grasas y aceites lo que ocasiona que se tapen las tuberías. También mencionaron que se debe de evitar tirar papel sanitario a los excusados, en general que se debe de hacer conciencia en la comunidad de la importancia del manejo adecuado de las grasas y aceites y la basura.

Contribuciones

Se participo con las opiniones respecto a la incorporación de los criterios del ordenamiento y cumplimiento de los instrumentos de planeación en el desarrollo de la comunidad y que es necesario se concluya el plan de desarrollo urbano de la ciudad de Mahahual.

Conclusiones

Este tipo de reuniones y comités es muy importante para que el desarrollo de este sitio importante para el turismo se dé de manera sustentable con la participación de las diferentes instituciones de gobierno y la sociedad organizada.

En general se concluye que las instituciones estan trabajando de manera coordinada en el desarrollo sustentable de la comunidad de Mahahual

Presenta: M C. Benito Prezas Hernández

Empleado #: 395